

NATIONAL ERASMUS GAMES Madrid 2019



ÍNDICE

- ¿Qué son los NEG?
- Apoyo institucional
- Medios de comunicación y colaboraciones
- Comité organizador
- Ciudad de acogida
- Información sobre el evento

APOYO INSTITUCIONAL:

Contamos con el apoyo del [CEDI](#) (Cátedra “Fundación Sanitas” de Estudios sobre Deporte Inclusivo), una iniciativa conjunta de la Facultad de Ciencias de la Actividad Física y el Deporte (INEF) de la Universidad Politécnica de Madrid y de la Fundación Sanitas, cuyo objetivo principal es fomentar la iniciación y la promoción deportiva en personas con discapacidad a través de contextos inclusivos. Con su creación ambas instituciones tratan de extender a las personas con discapacidad los beneficios del deporte, como vía para el fomento de su salud y calidad de vida.

El coordinador nacional del programa educativo “Deporte Inclusivo en la Escuela”, Ignacio Polo, nos ayudará a coordinar esta actividad con una pequeña charla y algún ejemplo práctico como baloncesto en silla de ruedas, voleibol sentado, fútbol 5 ciegos, o fútbol 7 para parálisis cerebral en el que participarán los estudiantes internacionales que asistan al evento.

También nos ha mostrado su apoyo [AEPSAD](#) (Agencia Española de Protección de la Salud en el Deporte), que pretende concienciar a los jóvenes sobre los peligros del dopaje y sus consecuencias futuras. Estarán en el Acto de Bienvenida dos figuras clave, el director de la agencia, José Luis Terreros, y Marc Leclercq, dando una pequeña charla acerca de los hábitos saludables, el dopaje y la promoción de la actividad física y el deporte.

A través de esto, pretendemos no sólo concienciar a nuestros jóvenes participantes de la importancia de la salud y el deporte, sino compartir conocimientos y experiencias que permitan dar un enfoque más realista y personal para que sean conscientes de su importancia.

Hemos contactado así mismo con la [Fundación Alas](#) para poder colaborar también con ellos. Promueven que los adultos con discapacidad intelectual puedan desarrollar su proyecto vital en un entorno seguro, dotándolos de lo necesario para que consigan sus propios logros mediante una planificación centrada en la persona.

Todos estos proyectos que nos avalan encajan a la perfección con la filosofía de ESN, y creemos que a través de la colaboración, todos podemos llegar a que más personas se conciencien y se involucren en proyectos tan bonitos como los que se llevan a cabo.

¿QUÉ SIGNIFICA NEG? ¿PARA QUÉ SIRVE?

ESN es una organización paneuropea de voluntarios encuadrada y adscrita al programa Erasmus+. Es la asociación de estudiantes más grande de Europa y aglutina a más de 13.000 miembros en 39 países con el objetivo de promover la inclusión, la movilidad y el acercamiento de los pueblos de Europa.

Para lograr este objetivo ha definido una serie de **Proyectos** (de promoción de la movilidad, de inclusión social, de estilo de vida, etc). Es dentro de estos proyectos donde se encuentran los **International Erasmus Games**, como vehículo para congregar a estudiantes procedentes de toda Europa alrededor de una competición deportiva a nivel europeo. Los **National Erasmus Games (NEG)** son las fases previas que se celebran en cada país donde ESN está presente y que sirven como torneo clasificatorio para las finales que se celebrarán en 2019 en París.

Los National Erasmus Games son una competición deportiva a nivel nacional en la que compiten estudiantes internacionales (principalmente provenientes del programa Erasmus) que actualmente están estudiando en ciudades de toda España. Sirve como **ronda clasificatoria** para elegir qué equipos de **baloncesto, fútbol y voleibol** representarán a **ESN España** en los International Erasmus Games: el equivalente a los NEG a nivel **Europeo**. Se realiza en todos los países que forman parte del programa Erasmus y es uno de los eventos deportivos más esperados del año. Es un evento de carácter internacional que se realiza en toda Europa, siendo cada país el encargado de llevar a cabo una Ronda Nacional para seleccionar a los equipos que le representarán.

Para poder llevar a cabo el evento, se contará con la participación aproximada de 150 - 200 estudiantes internacionales y personal voluntario de ESN (de toda España) para el buen desarrollo de la competición. Nuestros principales objetivos en este evento tratan de fusionar temas de gran importancia para la asociación como son: **el fomento de la vida activa, la inclusión social, la defensa de la igualdad de género y la intercambio cultural**.

- **Inclusión social:** se llevará a cabo a través del **CEDI** y la **fundación ALAS** (ya explicadas previamente)
- **La defensa por la igualdad de género:** el requisito principal del campeonato será que los equipos cuenten con participantes de ambos sexos en los distintos deportes. De esta forma, fomentaremos el deporte para todos. Estamos en contacto con varias asociaciones para que colaboren en el evento.
- **Intercambio cultural:** se conseguirá a través del programa social que se realizará al finalizar las actividades cada día del evento.

Toda esta competición no es de relevancia únicamente nacional, sino que como ya hemos mencionado más adelante en **mayo** tendrán lugar los **International Erasmus**

Games en París, acto al que acudirán equipos de toda Europa. Al mismo acto acudirá la sección ganadora de la ronda clasificatoria que estamos proponiendo y las marcas patrocinadoras del evento tendrán visibilidad a través de camisetas y los diferentes materiales aportados al evento a nivel nacional.

COMITÉ ORGANIZADOR

Sección Organizadora:

ESN Madrid (formada por estudiantes de ESN UCM, UAH, URJC, UC3M y UAM)

Correo de contacto: nationalerasmusgames.spain@gmail.com

Miembros del Comité Organizador:



jaimenavas@esnucm.org
699 82 04 21



fernando.marin@esnucm.org
649 28 07 27



nacho.santos@esnucm.org



paula527@outlook.com



mohaz96@gmail.com



alba.navarro@esn-uah.org



jaimeguinea@esnuax.org carmen.correro@esnucm.org



EXPERIENCIA:

Somos un grupo muy variado que venimos de distintas secciones de Madrid en las que se subdivide Erasmus Student Network, lo que nos aporta diferentes puntos de vista y veteranía. A continuación, mostraremos eventos a los que hemos acudido como organizadores:

- 2015 Staff Evento Nacional de invierno de Roma
- 2016 Staff Evento Nacional Rimini (Italia)
- 2016 Staff NEG Messina (Italia)
- 2017 Staff NEG Cagliari (Italia)
- 2018 Comité organizador de la Plataforma Regional Madrileña 3.0
- 2018 Staff Evento Nacional "Madrid Nunca Duerme"
- 2018 Comité organizador del Evento Formativo de Secretarios y Tesoreros

MOTIVACIÓN PARA ORGANIZAR EL EVENTO:

Para ello hay que remontarse a 2015, donde acudimos por primera vez a unos NEG durante nuestro erasmus. Fue una gran experiencia: muy divertida, intensa, de la que nos llevamos bonitas amistades y nos dimos cuenta una vez más de algo esencial: **el deporte une.**

A diferencia de otros Eventos Nacionales, en los **NEG** estás en contacto directo con el resto de secciones de ESN que acuden durante el fin de semana. Si en la pista es una competición, fuera se respira un ambiente distendido en el cual lo primordial es disfrutar, conocer otros estudiantes y promover la vida sana a través del deporte.

CIUDAD DE ACOGIDA

INFORMACIÓN DE LA CIUDAD:

Creemos que Madrid es la mejor opción para la celebración de los NEG por la cantidad de ventajas que nos ofrece. Hemos conseguido unir a todas las secciones de la capital con un objetivo en común: **organizar el evento deportivo del año**.

Es el **punto central de la península**, lo que facilita el transporte y reduce el tiempo de desplazamiento desde cualquier punto del país. Del mismo modo, creemos que es un buen momento para que todos aquellos estudiantes internacionales que no hayan tenido la oportunidad de visitar la ciudad, puedan hacerlo además de venir a celebrar el campeonato. No sólo disfrutarán de un gran fin de semana deportivo, sino también podrán aprovechar los tours para conocer la capital y sus rincones más recónditos.

Madrid es una ciudad cosmopolita: ofrece un amplio abanico de posibilidades de ocio y cultura, con mucha vida en sus calles para disfrutar de una experiencia única. Esto la convierte en el escenario ideal para el desarrollo de unos **Juegos Nacionales**.



INFORMACIÓN SOBRE EL EVENTO

FECHA PROPUESTA:

Del viernes 5 al domingo 7 de abril de 2019.



Para el desarrollo del evento esperamos contar con la participación de 150 jugadores y alrededor de 50 voluntarios de cada sección de ESN de las diferentes Comunidades Autónomas.

PROGRAMA DEL EVENTO:



Cada disciplina deportiva contará con árbitros especializados que permitan hacer el torneo lo más profesional y justo posible. Ante todo, ESN promueve valores como el

respeto, la deportividad, el compañerismo o la integración de forma que los asistentes tengan un fin de semana único en su experiencia de intercambio internacional.

INSTALACIONES:

Aún por confirmar. Estamos barajando varias posibilidades en Madrid capital con la cesión de las instalaciones deportivas de varias universidades y una opción en Alcalá de Henares.

Estamos gestionando con el ayuntamiento de **Alcalá** y valorando las posibilidades de realizarlo en sus instalaciones deportivas. Aún así tenemos un foco principal centrado en Madrid dada su relevancia a nivel nacional y el interés que pueda despertar en los propios Erasmus, ya que una capital es más llamativa que una ciudad cercana a la misma.

Actualmente en **Madrid** nos encontramos tramitando la posibilidad de celebrar la competición en las instalaciones deportivas de la **Universidad Europea de Madrid**. Sus instalaciones son modernas, de gran calidad y se encuentran próximas entre sí, lo cual facilita el acceso de los propios jugadores a las mismas. Así mismo, estamos pendientes de contactar con El Club de Campo, con unas instalaciones inmejorables y una ubicación envidiable, lo cual es un gran beneficio para los jugadores. El transporte a las instalaciones deportivas sería mucho más corto y podrían volver a sus alojamientos en transporte público.

Al realizar varias disciplinas deportivas, como son fútbol sala, baloncesto y volley como principales deportes del evento, buscamos instalaciones que tengan la capacidad de abarcar estos tres deportes. En caso de tener otros espacios extra para utilizar, podríamos añadir alguna actividad diferente.

CÓMO LLEGAR:



 ATOCHA RENFE	 A1, A2, A3, A4, A5, A6	 ESTACIÓN DE AUTOBUSES CHAMARTÍN Y MÉNDEZ ÁLVARO	 AEROPUERTO ADOLFO SUÁREZ - BARAJAS
--	--	--	--